

## LA HERMANDAD TERESIANA UNIVERSAL

Ya conocen nuestros lectores el fin que se propone esta vasta Asociación, la cual ha de recibir completo impulso y vida con el tercer centenario de la muerte de la seráfica virgen Teresa de Jesús.

Tengo para mí que en el desconcierto y perdición del mundo actual esta Hermandad ha de influir poderosamente en la restauración del reinado social de Jesucristo por medio de la devoción a su celadora Teresa de Jesús

En el siglo XVI, cuando con la malhadada reforma protestante se minaban los tronos y las iglesias para derrumbarlo todo en un día más o menos lejano, quiso Dios apareciese la gran figura de Teresa, para oponer su gran Reforma celestial a esta Reforma diabólica.

Hoy día, que nos faltan santos, *defecit sanctus*, que oponer al desbordamiento de la impiedad triunfante, quiere el Señor otra vez obrar misericordia en su pueblo haciendo revivir la gran figura de Teresa, tan perfectamente delineada en sus hijos, en sus escritos y en sus ejemplos.

Ya han precedido a esta Hermandad Teresiana universal otras obras preparatorias a fin de que sea más eficaz su acción. más fecundos sus resultados.

La Archicofradía teresiana, que cuenta más de veinte mil doncellas asociadas, el Rebañito del Niño Jesús, que cuenta también muchos miles de niños inocentes; la Compañía de Santa Teresa de Jesús, de animosas jóvenes que dedican a los apostolados más fecundos y eficaces, cuales son los de la oración, enseñanza y sacrificio; y los misioneros de Santa Teresa de Jesús que se prepara, son todas estas obras precursoras de la Hermandad Teresiana Universal que ha de completarlas, recibiendo su influjo y vida para salvar el mundo.

Como el corazón de la incomparable Santa jamás dijo *basta* cuando se trataba cuando se trataba de la honra de su esposo Cristo Jesús, obligándose con voto a obrar siempre lo más santo y lo más perfecto, tampoco hoy día que se muestra herido y espinado deja de repetir a sus devotos: más, más, adelante en las empresas de mayor gloria de Dios. Solo Dios basta, mas para celar la honra de Dios todo es poco, nada basta.

Como, pues, todas las obras indicadas, nacidas al calor de su corazón adorable, revisten un carácter individual, particular cuando más, pues solo una clase de personas puede pertenecer a cada una de ellas, de ahí la necesidad de esta Hermandad Universal que una en sí todos los corazones, todos los miembros de la gran familia cristiana, y les haga vivir una misma vida y desear un mismo fin..

“Mirarás mi honra como verdadera esposa mía, porque mi honra es tu honra y la tuya mía,” dijo Jesús en una ocasión solemne a su predilecta Teresa, y desde entonces no cesa de cumplir su encargo por sí y por medio de sus amantes. Y mejor que Raquel importuna noche y día a su esposo, diciéndole: Dame hijos, si no moriré. Dame almas animosas que celen nuestra honra, Dame hijos y devotos míos, todos los que son buenos para nuestros amigos, si no moriré de pena.

Y Jesús oye los clamores de su esposa amada Teresa de Jesús, y despacha favorablemente sus súplicas. Y he ahí explicado el motivo de ese movimiento teresiano que de dos lustros a esta parte viene observándose en nuestra España. Porque viendo la gran Bullidora de negocios que este proceder le va bien con su esposo Cristo Jesús, lo aplica con todos sus devotos, y no cesa día y noche de continuo de clamar a sus oídos: Dadme hijos, dadme devotos, dadme amantes de mi Jesús, pues soy celadora de su honra. De otro modo moriré de vergüenza y de pena, porque apareceré a los ojos del mundo como esposa infiel, que no cumple el encargo de mirar por la honra de su esposo.

Y cada día el corazón de Teresa de Jesús es más exigente en este punto. Parece que las nuevas y grandes conquistas que cada día hace avivan la sed de lograr otras mayores. “Dios me libre de estar muy cerca de Santa Teresa de Jesús, decía una alma que la amaba no poco, porque temo hará una de las tuyas de enredarme cada vez más” Y así sucede en verdad. Las cosas de la Santa empiezan por poco, y presto se ve uno enredado en tantas cosas, que no sabe por donde salirse o escapar de estas redes y enredos santos.

¡Benditos enredos y benditas redes! ¡Ojalá, oh gran Teresa, en tu Centenario el mundo caiga en ellas para no salirse más, sino engolfarse en el piélago insondable del divino y eterno amor!

E. de O.

## DESDE LA SOLEDAD

Siempre fui amiga de letras  
(*Santa Teresa de Jesús, Vida, c. V*)

No podía explicar mejor su amor a las letras la Seráfica Doctora que escribiendo lo que sirve de epígrafe a nuestro artículo o meditación.

Siempre fui amiga de letras, pero de letras humildes, porque estas ayudan a servir a Su Majestad. Así dice la gran Mujer que fundó especialmente su Reforma y practicó tantas y tan asombrosas penitencias, con el fin de alcanzar del cielo que hubiese en la Iglesia siempre santos y sabios sacerdotes, o buenos letrados que la defendiesen con su palabra y sus escritos

Siempre fui amiga de letras, dice la Maestra de los sabios, y por eso trató y se aconsejaba siempre con los hombres más sabios que florecieron en aquel siglo de oro para las letras: Medina, Báñez, Ibáñez, Ripalda, Ribera, Yepes y cien otros.

Pero ¡Oh dolor! ¡Como han cambiado los tiempos! Las letras en aquel tiempo humildes hacían sabios profundos y eminentes que daban gloria a Dios y días de esplendor a nuestra patria.

Las letras y letrados, de que fue tan amiga nuestra Santa, servían o estaban al servicio de Su Majestad; pero hoy estas letras son enemigas de Dios y de su Iglesia, y están al servicio del padre de la mentira, Satanás.

En tiempo de Teresa de Jesús era imposible que el error se arraigase en nuestra patria, porque desde el rey prudentísimo y defensor de la Iglesia, Felipe II, hasta el más humilde y sencillo de sus fieles, cifraban, como nuestra Santa, toda su principal dicha y gloria en ser hijos de la Iglesia católica.

Mas hoy ¡Cuán diferentes son las corrientes!

En pleno Parlamento español se ha podido decir, sin que los que dirigen la nación española se escandalicen ni menos se extrañen. que “es de perlas el sistema de enseñanza pública definitivamente fundado en España, en cuya virtud existe la más completa libertad de profesar el materialismo más grosero, el ateísmo más repugnante y el epicureísmo más asqueroso en escuelas privadas, pero cuyos estudios pueden incorporarse a la Universidad y tener efectos académicos,,,”

¡Gran Dios! a que estado de envilecimiento ha llegado la España de los Cisneros, de las Teresas d Jesús y de los Felipes III!

¡Es decir que es excelente el sistema de promover la instrucción el empezar por reconocer derechos al error en sus formas más repugnantes y asquerosas!

¡Es excelente sistema de instrucción el que proclama y alaba y favorece una conspiración permanente y sistemática de enseñanza contra la autoridad, la libertad y la dignidad de la Iglesia!

¡Es excelente sistema de instrucción el que deja libertad para que se vaya inoculando el virus el error en todas las inteligencias, y deje por fin a la presente generación escolar sin temor de Dios, sin ciencia y sin fé!

¡Gran Dios! ¡Y esto se alaba y se engrandece por los que deberían defender los fueros de la verdad y de la Religión!

¡España de la gran Teresa de Jesús! ¿podrías sufrir ya mayor ignominia que erigir en sistema de instrucción lo absurdo y lo erróneo, y verlo loado por los que se llaman defensores de la justicia y del derecho y representantes de la voluntad, de los deseos, de las aspiraciones de la nación española?...

No puede nuestra mente sondear la profundidad del abismo a que nos hallamos abocados. Quisiéramos no mirarlo y retroceder, espantados de ver el fondo escrito el vae de la destrucción de nuestra patria. ¡ Ay de vosotras que decís bien al mal y mal al bien! Dice el Espíritu Santo.

A los que Dios quiere perder quítales antes el juicio...

Esto pasa en nuestra patria. ¿Se perderá para siempre?...

¡ Oh Santa de nuestro corazón, Teresa de Jesús, tan amiga de letras y letrados! Apiádate de tu España. Mira como la han puesto los enemigos del nombre de Cristo. Contempla y considera cuánto se ha envilecido, cómo ha perdido toda su hermosura, y los ricos atavíos que la proclamaban la reina de dos mundos merced a la defensa de la Religión y de la verdad, por su sabiduría y su valor!

Apiadaos de vuestra España, pues sois su patrona y teneis piadoso corazón. ¿Cómo, pues, podrán sufrir una s entrañas tan piadosas y amorosas como las vuestras, que lo que se

hizo con tan ardiente amor y trabajo por los verdaderos hijos de España sea hoy tenido en tan poco por los que no la conocen ni aman su verdadero esplendor? ¡Oh gran Doctora de la Iglesia Teresa de Jesús, tan amiga de la letras porque éstas ayudan a servir a Su Majestad! Graba en el corazón de todos tus hijos los españoles, lo que tu nos dejaste en tu Vida (C. V y XV), que “ante la Sabiduría infinita vale más un poco de estudio de humildad y un acto de ella, que toda la ciencia del mundo”.

Y si meditando estas verdades y ajustando a ellas nuestra conducta, hacemos además cada día un cuarto de hora de oración, iremos al cielo, como os lo promete en su nombre y en el su Madre y Doctora seráfica Santa Teresa de Jesús vuestro mejor amigo

*El Solitario*

## CARTAS SOBRE LA EDUCACION DE LA MUJER

### Carta 8ª

Mi querida amiga: Hemos probado en nuestras cartas como la educación en general, y la de la mujer en especial, debe de ser religiosa para ser perfecta, o que el fundamento de toda educación ha de ser la Religión, demostrando por este medio cuan falsas, absurdas y perniciosas son todas las teorías o sistemas tan en boga hoy día, que pretenden que la Religión para nada ha de entrar en la formación de la juventud, que no se ha de hablar de la Religión ni se ha de enseñar en las escuelas, y por consiguiente la enseñanza ha de ser laica, esto es, atea. ¡Ay mi querida Teresa! Si aún así y todo, siendo la enseñanza religiosa, teniendo el hombre el freno de la religión católica, creyendo y confesando que hay un Dios justo que castiga a los malos con penas eternas y premia a los buenos con premios eternos, son tantos los que obran mal y se condenan, ¿Qué será el día que las doctrinas los doctores de la enseñanza atea sea norma de conducta o regla de vida de los hombres? Aquel día deberemos dejar las ciudades y marcharnos a vivir entre fieras en las selvas, que mejor y más seguros viviremos que no entre salvajes desnaturalizados.

Pero dejemos ya este punto, que particularmente para las mujeres se presta a importantes reflexiones, porque dado caso que pudiese el hombre pasarse sin religión, no así la mujer que todo se lo debe a ella. El día que la mujer deje de ser religiosa, dejará de ser mujer, para ser esclava, o *una cosa vendible*, o precio estimable, como en la antigüedad pasó y en pueblos sin fe está repitiéndose hoy día.

Mas no basta que la educación sea religiosa para ser perfecta. Necesita otros muchos requisitos generales y particulares, los cuales iremos desarrollando en esta serie de cartas.

Hoy me toca prevenirte contra un escollo muy frecuente, que echa a perder los más nobles esfuerzos en la cuestión que nos ocupa.

A la necesidad de ser *religiosa* la educación debe añadirse la de ser *previsora*, esto es, la educación debe darse atendiendo o mirando al *porvenir probable* de cada una de las niñas.

Le educación no debe mirar tan solo a la existencia actual de la niñez. El cumplimiento de los deberes de la infancia debe disponerles al cumplimiento de los deberes de su juventud y de su edad madura. Las obligaciones del colegio deben prepararles para las obligaciones sociales. No deben confundirse los medios con el fin, y los trabajos u ocupaciones con la mira o intención con que deben emprenderse.

Para determinar con acierto la clase de educación que hay que dar a una niña, no debe solo atenderse a un estado presente, sino a la posición social que probablemente ocupará en el mundo.

La mayor parte de las mujeres son desgraciadas en este mundo, porque su educación no corre parejas con su vocación. Son las pobrecillas tristes víctimas de una lucha que empieza con su entrada en el gran mundo y no se acaba sino con la vida. No hay defecto, vicio o mal hábito que con perfecta educación no pueda corregirse si se sabe dirigir bien.

Mi idea o proposición, querida Teresa, la vemos demostrada por la experiencia. Penetremos en una familia y examinemos atentamente cuales son las ocupaciones más ordinarias de una mujer; penetremos después en los colegios, examinemos atentamente como se preparan las jóvenes para desempeñar estas ocupaciones o deberes y veremos demostrada esta verdad que nada apenas se hace que corresponda a este fin.

Estudian allí por lo común *algo* de todas las ciencias, literatura, labores delicadas de adorno etc. Preguntemos a una joven que muchos años ha estado en el colegio y que ha aprendido todos los programas de él, ¿qué le queda de todo lo aprendido, después de unos

años de hallarse otra vez en el seno de la familia? Y os responde por lo común que todo lo ha olvidado, que a las más instruidas apenas se les ofrecen ocasiones en la vida para hacer uso de su ciencia, y que no recogen de su falsa educación más que amargos desengaños.

Por fortuna esta inconsecuencia es un gran bien, pues la mayor parte de las mujeres a despecho de lo que se les ha enseñado, son por lo común buenas hijas, esposas fieles, madres piadosas que se distinguen por el cumplimiento de sus deberes y por la práctica de las virtudes modestas de su sexo que no se les inculcaron en el colegio.

Si nosotras habíamos de trazar un plan de estudio, mi querida Teresa, ¿No es verdad que quitaríamos mucho de accesorio y daríamos más importancia a lo esencial? ¿No valían mucho más la gran Isabel la Católica, que no se desdeñaba de hilar y coser las camisas de su esposo D. Frenando, el cual mostraba con placer las mangas nuevas que había echado a su jubón viejo su virtuosa esposa, que no valen todas esas señoras y señoritas que llevan a mal el coser y aún el bordar por sus hijos y por sus esposos, por considerarlo ajeno a las ocupaciones de su rango? ¿No valía infinitamente más la gran Santa y gran Heroína española Santa Teresa de Jesús, alma de temple tan semejante e igual a la reina Isabel, que a pesar de su noble alcurnia no se desdeñaba de hilar, coser y andar remendando, y quejándose al verse obligada por la obediencia a escribir obras inmortales, porque había de hurtar el tiempo que necesitaba para hilar, porque estaba en casa pobre y había de ganarse con esto la comida?.

La educación actual al contrario, por lo común se encamina toda a persuadir a la mujer que su destino es brillar, agradar y embellecer la sociedad por la coquetería y el buen tono, mas no a ser útiles y a contribuir al bien de prójimo por la abnegación y sacrificio y cumplimiento de sus deberes sociales.

De ahí resulta mi buena amiga, lo que nosotras hemos tenido que observar y lamentar muchas veces, que merced a esta falsa educación la mayor parte de las jóvenes son totalmente diferentes según se hallan en sociedad o en familia; las vemos serias, tristes desabridas a más no poder mientras están en casa, y amables, complacientes y risueñas en el trato con los de fuera. Santos en plaza y diablos en casa, como nos decía la buena anciana D<sup>a</sup>. Inés, que santa gloria haya. No sucedería esta desgracia, querida mía, si en el colegio se las hubiese enseñado, en lugar de excitar la admiración del mundo y captarse los aplausos y benevolencia de extraños, a vivir vida de familia, o prepararse a cumplir sus deberes de familia.

La mayor parte de las madres, si estuviesen bien penetradas de sus deberes, y amasen en verdad a sus hijas, no descansarían hasta hallar para sus hijas una educación que llenase estas condiciones: no las enviarían a colegios que aprenden a ser señoras y no a ser mujeres, necesitando al salir del colegio una criada para su hija, en vez de ser ésta la mejor ayuda de la madre; no consentirían fuese a diversiones y fiestas del mundo donde el menor mal que resulta es el enervarlas y sacarlas fuera de sí, de su centro, de su estado, social y hacerles cobrar disgusto u odio al trabajo y a todas las ocupaciones útiles; cortarían, en una palabra, de raíz los efectos de una falsa educación, que no tiende a otra cosa más que hacer nacer y dar pábulo a deseos insaciables y a necesidades ficticias que más tarde será imposible satisfacer..

Otro defecto gravísimo tiene la educación actual de la infancia, y es el cuidado excesivo en procurar apartar de ellas todo lo que les pueda ocasionar cualquier disgusto, privación, sufrimiento o sacrificio. Parece para a mayor parte de los padres que no reza con sus hijos la maldición que pesa sobre el género humano de comerse el pan con el sudor del a frente, y sobre la mujer de estar dependiente del hombre y dar a luz sus hijos con dolor. Y como en este valle de lágrimas lo que más abunda son los dolores y sufrimientos, pues no hay gozo sin dolor, de ahí proviene que ante la realidad o verdad de la vida se desesperan o experimentan doble dolor.

Al contrario, es excelente medio de educación el enseñar a sufrir con calma y resignación cristiana a la niñez los pequeños sufrimientos y contrariedades de que la infancia, aún la más privilegiada, no se ve exenta, y que en los designios amorosos de la Providencia son como suave preparación para los mayores que se les esperan en la juventud y edad madura.

Y no solo, mi buena amiga, la educación debe darse mirando al provenir *probable* de la educanda, sino también en vista de un porvenir *eventual*. Pero mucho me he alargado haciendo apenas otra cosa que indicar consejos o ideas imitando ejemplos de quien más vale que tu amiga, y por eso reservo para la próxima concluir con alguna breves consideraciones. Adiós, querida Teresa. Cuida del porvenir de tus hijos, porque todo se pasa y la eternidad se acerca, y no olvides en tus oraciones a tu mejor amiga

Lorenza

# ¡VIVA JESÚS, MARÍA, Y SANTA TERESA!

## A MI AMIGA

Mi querida Dorotea: Viéndome agradablemente comprometida a escribirte una sucinta relación de los actos y solemnidades religiosas con que esta Asociación ha obsequiado a la gran mujer, a la mística Doctora y seráfica Madre santa Teresa de Jesús, allá van estas líneas en cumplimiento de mi promesa, cabiéndome la satisfacción de decirte que se han celebrado todos los actos con solemnidad y esplendor.

El viernes día 14, vigilia de la festividad de la esclarecida Santa, a las seis y media de la tarde, varios sacerdotes devotos de nuestra excelsa Madre, cantaron solemnes completas con acompañamiento de armoniun, dándose principio a la Novena, que se continuó hasta el día 22. El día de la Santa la obsequiaron sus hijas las Monjas Carmelitas Descalzas en su propia Iglesia, en donde como tú ya sabes tenemos instalada nuestra Congregación. Por la mañana se celebraron un sinnúmero de misas, y todo el día estuvo iluminado y visitado continuamente por las teresianas, las que comulgaron en número extraordinario a pesar de ser día laborable.

A las diez de la mañana del propio día se celebró Oficio solemne cantado por un coro de voces con acompañamiento de armoniun, haciendo el panegírico de la Reformadora del Carmelo el ilustre Sr. Dr. D. Francisco Javier Fontanellas, dignidad de Arcipreste de la santa iglesia Catedral. Por la tarde se cantó el santo Rosario con explicación de los misterios; luego se hizo la novena, mientras se cantaron los gozos de la Santa se dieron a besar sus reliquias.

El domingo, día 16, fue el destinado para obsequiar a la ilustre Heroína de Avila, la gloriosísima Santa Teresa de Jesús, sus amantes hijas, las jóvenes católicas teresianas. Aquí, amiga mía, quisiera saber describir el regocijo y creciente entusiasmo que se dibujaba en el semblante de todas las asociadas. A las siete y media de la mañana se principió felizmente con una misa de Comunión general, celebrada por el muy ilustre Señor Vicario General Capitular, Director de nuestra Archicofradía, el cual con el celo que le distingue hizo una ferviente y conmovedora plática, presentándonos a la incomparable Teresa como Maestra consumada en la fé y amor ardiente a nuestro divino Jesús Sacramentado; encomió mucho nuestro incansable Director la práctica de esta virtud, para prepararse de un modo conveniente a recibir el Pan de los Angeles. A las 10 se celebró un solemne Oficio cantado a toda orquesta, ensalzando las glorias de la insigne Escritora el Rvdo. Dr. D. Mariano Serra, Profesor del Seminario y Vice-Director de la Archicofradía, el cual con dulce y atractiva elocuencia manifestó las principales virtudes que brillaron en la mística Doctora, presentándola como ejemplar en la práctica de todas las virtudes, en el ardentísimo amor que siempre profesó a nuestro divino Jesús y a su amantísima Madre, y en su grandísimo e incansable celo de la gloria de Dios y santificación de las almas. Por la tarde cantóse un hermoso Rosario, haciendo una plática sobre cada uno de los misterios el fervoroso joven orador sagrado D. Andrés Alíer, Pbro., hermano respectivo de la vice-Hermana Mayor, y después de los ejercicios de la novena se dieron a besar las reliquias de nuestra Santa Madre; entre tanto las jóvenes cantoras de la Archicofradía amenizaron la función con el ajuste, precisión y gusto con que cantaron, acompañadas de armoniun, difíciles y variadas letrillas, y sobre todo con el de la tierna y sentimental *Despedida*.

Tal es el tributo de amor y veneración rendido por las Hijas de María y Teresa de Jesús de Vich a la Heroína española, nuestra querida Patrona, en el corriente año, y que no dejará, Dios mediante y su Teresa, de celebrarse con toda solemnidad posible la fiesta de nuestra principal Madre la Virgen Inmaculada.

Con toda satisfacción puedo decirte, mi buena amiga, que en todas las funciones notóse mucha animación y espiritual gozo, tanto entre las jóvenes teresianas, que todas asistieron con puntualidad y devoción, como por otros tantos devotos de nuestra inmortal Teresa, de modo que hubo un lleno completo, que la gente tenía que volverse por no poder penetrar en el templo, sin embargo de ser tan espacioso.

Concluyo, mi inolvidable Dorotea, participándote que en la pequeña congregación del Rebañito del Niño Jesús, a la hora en que esto escribo, son en número notable las ingresadas, de modo que ofrecía un espectáculo consolador ver a tantas tiernas ovejas en torno a su querida Madre. Ojalá que las oraciones de esa multitud de cándidas y tiernas niñas suban todos los días como oloroso incienso ante el trono del Altísimo y nos alcancen del bondadoso Jesús que las teresianas vicenses sean las primeras en celar los intereses de Jesús de Teresa y de Teresa de Jesús, y en particular tu apasionada amiga y afectísima S.S. A. C. P:

*Secretaria de la Asociación*

## ROMERIA LIERARIA DE LOS POETAS CATALANES A MONTSERRAT

Brillante realización ha tenido, como era de esperar, la romería que, compuesta de distinguidos literatos, subió a depositar a los pies de María de Montserrat la *bella ofrenda* de su cristiano ingenio el día de la fiesta de Santa Teresa de Jesús.

Conforme ya se había anunciado, y después de algunas vacilaciones a causa de la inseguridad del tiempo, a la una y media de la tarde del día 15 se dirigieron los más animosos, presididos por el Rvdo. Colell, que llevaba en sus brazos una pequeña imagen de la Virgen, a la ermita de San Jerónimo, para implorar su bendición sobre nuestra patria.

Llegados después de siete cuartos de hora de camino al pico más alto de la montaña, y colocada la imagen en una mesita, rezáronse varias oraciones y se entonó la *Salve*, yendo después a descansar en la ermita de San Jerónimo, donde se improvisó una pequeña sesión literaria, siendo acogidas con generales aplausos las poesías que se recitaron. Lo avanzado de la hora hizo que emprendiésemos el descenso, empezando pronto la lluvia y la oscuridad a hacer penosa nuestra marcha. Eran las seis y media cuando llegamos a la ermita de S. Miguel, en donde debíamos encontrarnos con una procesión salida del Monasterio y que no pudo hacerlo a causa del mal tiempo. Sin embargo, esperábanos en los claustros, acompañándonos junto con la Comunidad benedictina al presbiterio, donde se disolvió la procesión después de recibida la bendición del Padre Abad.

El día siguiente a las siete nos reunimos al pié del altar santo, en donde, después de oída una fervorosa plática del Canónigo D. Buenaventura Ribas, recibimos la Sagrada Comunión

A las nueve y media empezó la Misa de Pontifical, celebrada por el Ilmo. Sr. Mora, Obispo de Monterey en California, cantando la Escolanía una Misa del Sr. Montserrat, organista de la Catedral de Vich. Después del Evangelio subió al púlpito el ilustre D. Celestino Ribera, canónigo de Gerona, pronunciando un hermoso sermón en catalán, en el que pintó el actual renacimiento de la poesía catalana, describiendo la boda alegórica del arte cristiano con la gaya ciencia catalana a los pies de la Virgen de Montserrat. Al llegar al Ofertorio tuvo lugar la ofrenda del precioso álbum que contiene la *Corona poética*, llevado en una bandeja por el señor Milá y Fontanals, y de cuatro grandes blandones adornados por los Rvdos. Colell y Verdaguer, y por los Sres. Rubió y Ors y Aguiló (D. Mariano). Sentado el Sr. Obispo de espaldas al altar bendijo las ofrendas, haciendo luego la entrega de ellas al Padre Abad, que se había revestido de pontifical para este solemne acto.

Concluido el Oficio empezó el besamanos a la Virgen, que ostentaba su rica corona real, el precioso cetro de la Juventud católica, la hermosa azucena de los católicos gracienses, y en espléndido vestido que estrenó en día de su coronación

Por la tarde celebróse en el patio del claustro gótico una fiesta literario-musical, leyendo bellísimas e inspiradas poesías las Sras. Massanés de González, Moncerdá de Maciá y Hernández de Moga, los Rvdos. Verdaguer y Colell, los Sres Aguiló (D. Mariano), Thos y Codina, (D. Terencio), Molins y Cirera, Riambau, Cabot (D. Joaquín) y otros muchos, amenizando los intermedios la Escolanía con el canto de los *Violays* antiguo y del señor Rodoreda, el *Himno de la Coronació* del Maestro Candi, y la *Barretina* de mossén Verdaguer, con música del mismo Sr. Candi.

Terminada la Academia, devolvióse en procesión la imagen de la Virgen, que había presidido la fiesta, al la Iglesia, en donde se entonó la *Salve* Montserratina, con lo que se puso digno remate a la romería, de la cual conservarán grato recuerdo cuantos tuvieron la dicha de asistir a ella.

## LAS FLORES PARA SANTA TERESA

Cristina, apasionada hija de la Santa de nuestro corazón Teresa de Jesús, como ésta vése regalada con indecibles trabajos por aquel Señor que castiga a los que ama y acaricia con penas a sus amigos, causa por los que tiene tan pocos, como con gracia se lo dijo un día la Santa. Hija de aquella Santa que decía a su Dios: Señor o padecer o morir, no so pido otra cosa para mí, sufre con heroica paciencia la larga enfermedad que por mucho tiempo la aqueja, y besa con lágrimas en los ojos la mano de Dios que la brinda con amargos dolores, dolores que no cabe duda le valdrán los goces eternos, ya que en ella se ve a un Job justo sufriendo la dura prueba de su Dios.

Mas vengamos al caso: érase la víspera del gran día, recuerda Cristina la proximidad de la fiesta de la amada de su alma, y con honda pena de su corazón ve que el es imposible, a pesar de quererlo muy mucho, postrarse ante el trono de flores y de luces sobre el que se destaca la agraciada imagen de su buena Madre; que le es imposible asociarse con sus hermanitas la Hijas de la gran Teresa, y tomar parte activa en los espléndidos cultos que se le tributan. No, la pobrecita no podrá contemplar la espiral de aromático incienso que se quema ante el sagrado tabernáculo, ni contar las muchas luces que iluminan el altar, ni admirará la multitud de canastillos y macetas que lo adornan, ni se recreará escuchando los armoniosos himnos cantados con gracia por el coro de jóvenes, algunas muy amigas suyas, ni se entretendrá leyendo las glorias de la Santa que en hermosos escudos se ostentan, ni podrá alimentar su alma con el pan de la divina palabra amasado con la harina de la celestial doctrina de su Madre, ni podrá meditar las elevadas virtudes que durante la novena se recuerdan; no, tan solo la pobrecita podrá desde la cruz en que el Señor la tiene clavada decir su madre con amargo sentimiento “Madre mía, Madre mía, ¿por qué así me abandonas? ¿Por qué tan cruelmente me aflige tu Jesús, mi Dios, mi Señor dulcísimo? Mas ¡ah! O morir o padecer; padecer, padecer, Madre mía, para ejercitar la paciencia y por ella merecer el cielo.”

Pero Cristina no faltará, no, a obsequiar a la Amada de su corazón; recuerda el jardín que en mejores días cultivaba, las macetas de flores que cuidadosa regaba, y pide que de éstas se le haga un ramillete, y cuando se lo presentan, ramillete de dalias, símbolo del dolor y del sufrimiento, al paso que símbolo de la esperanza cristiana, lo estrecha contra su pecho, lo besa una y otra vez, lo riega con sus lágrimas, y luego dice: “Pedid se ponga este ramo de flores a los pies de mi Madre Teresa de Jesús mañana que es su fiesta, y decidla que con él va mi corazón, del que le hago entrega; que la Santa me lo devuelva adornado con sus virtudes, y Ella, la mujer que todo lo puede, abogada de imposibles, me alcance de Jesús la salud para mi cuerpo, si así conviene a la gloria de mi Dios y a la salvación de mi alma; si no que me alcance el cielo, donde con Ella cantaré eternos himnos a mi Dios.”

¡Ah, cándida niña, mudas son las flores, es verdad; pero las tuyas que cosas no dirán por ti a tu tierna Madre! ¡sin duda que ellas son el adorno que más estima su corazón! ¡Ah y cuanto te lo agradecerá! Ella verá aquella flor estrujada al estrechar el ramo contra tu pecho, aquellas hojas mustias por el calor de tu aliento que al besarlo recibieron, aquella corola adornada con las perlas que de tus ojos cayeron, y al mirarlo la Santa, mujer la más agradecida, no dejará de derramar sobre ti bendiciones y gracias sin cuento.

Y así fue; pues Cristina sintió muy luego el favor de su santa Madre, puesto que en el día de su fiesta pudo sentarse en la cama, lo que muchos días ha ni siquiera intentarse podía, y confiamos que la Santa que dice a sus hijas: *Esperad y veréis grandes cosas* le dispensará señalados beneficios; si no la salud, lo que sería más que milagro, resignación y alegría cristiana en sus amargos sufrimientos, recordándola que *estas son las pruebas del amor que Dios nos tiene; que en el padecer, no en el gozar, está el merecer; que el que pretende gozar regalos de Dios, no ha de volver las espaldas a desear morir por Él, y a pasar cruz*: y cuando en día feliz oiga al buen Jesús que la diga: *ven, ven del Líbano, amiga mía, paloma mía; pasó ya el invierno, pasaron ya los días de amargura y de quebranto, cesó la lluvia; no, tus ojos no derramarán más lágrimas, ve, ven, y serás coronada*; merecerá también oír la voz de la Amada de su corazón que la dirá: *Esfuézate, hija mía y ven, la voz de la tórtola se ha oído ya en nuestra tierra*, el dulce Jesús te llama, te invita a entrar en la región de la alegría y de la paz; ven, ven, no quieras tardar, pues *esta vida de arriba es la vida verdadera*. Y cuando su alma rompa los grillos que la aprisionan en la cárcel de su cuerpo, la amaestrada jardinera Teresa de Jesús arrancará de raíz esta flor, asaz hermosa para adornar el desierto de este mundo, y la plantará en el celeste Edén para que con ella se recree el buen Jesús.

Amadas lectoras, pienso os habréis sentido edificadas al ver a nuestra hermanita pidiendo *un ramo de flores para santa Teresa*, ya que potra cosa no puede darla; que la compadeceréis al ver que la pobrecita no puede a pesar de mucho quererlo, obsequiar a nuestra Santa como nosotras, aunque quizá más acepto le haya sido su pequeño obsequio, y pienso que la recordareis en vuestras oraciones, pues, creedlo, os lo agradecerá, y si no le es dable manifestaros su agradecimiento en la tierra, estad ciertas que en el cielo intercederá por todas cerca del buen Jesús.

Isabel

## REVISTA DE LOS INTERESES DE SANTA TERESA DE JESUS

**Alcoy.**- Nos escriben de dicho punto con fecha 22 de octubre:

Sr. D. Enrique de Ossó, Pbro.

“Muy respetado amigo: El pasado domingo tuvieron feliz término las notables funciones religiosas consagradas a la incomparable Teresa de Jesús con motivo de su fiesta. Cuanto dijera a V. De ellas, sería muy débil al lado de la realidad. El inmenso concurso que las ha presenciado ha probado claramente sentir un gusto y devoción especial en la asistencia a las mismas; y es que, revistiendo tales fiestas el mismo carácter que distingue a la esclarecida Doctora española, debían encerrar dulces encantos y santo interés para los corazones cristianos.

“Los cultos han consistido en un novenario solemnísimos, con el Señor expuesto en todos sus actos, alternando con los puntos de meditación, delicados cantos, desempeñados por las Religiosas con gusto y expresión admirables.

“Al novenario siguieron Cuarenta Horas, en las que se hizo todo lo que pudiera hacerlas esplendorosas, a la vez que devotas. Una respetable y siempre constante concurrencia ha asistido a todos los actos religiosos.

“Por lo que toca al día de la Santa, ya muy de mañana se notaba un movimiento inusitado de gentes en todos los templos, y particularmente en el del Santo Sepulcro, en que han tenido lugar los cultos que describo. A las seis se manifestó a Jesús Sacramentado; a las nueve se celebró la Misa solemne, con panegírico que desempeñó con notable acierto el ilustrado sacerdote D. Santiago Pascual Las comuniones de este día fueron verdaderamente incalculables. ¡Qué frutos tan sólidos, me dije muchas veces, produce la devoción a Santa Teresa de Jesús! Bien justificado está el celo de V y de cuantos se consagran a fomentar los intereses de la gran Santa. Trabajar por ellos es trabajar por la gloria de Jesús y por la santificación de las almas. Así lo he comprendido y por esta regla me gobierno.

“El domingo, 16, terminaron las Cuarenta Horas. Por la mañana tuvo lugar la comunión general, dándola dos sacerdotes; tan extraordinario fue el número de los que se acercaron a la santa Mesa. Por la tarde se dio fin a estas fiestas, de tan dulce recuerdo para cuantos se han interesado en ellas. yo fui el encargado de predicar en tan devoto ejercicio, y ¿cómo podía dejar de manifestarme entusiasta en agradecer a la gran santa? Al terminar recordé al numeroso auditorio el acontecimiento memorable que señalará el 15 de Octubre de 1882, exhortando a todos a dar, en tan feliz fecha, pruebas claras de devoción y entusiasmo por la que es la gloria más pura de España. Yo creo que Alcoy ha de decir muy alto lo que es un pueblo teresiano.

“Por lo que toca a la Archicofradía de jóvenes católicas, puedo decirle que camina prósperamente; de día en día más asociadas y más animosas.

“Concluyo manifestándole que tengo pedidas para el presente año treinta y dos suscripciones a la *Revista de Santa Teresa*; no deja de ser este un buen dato que corrobora lo que llevo indicado sobre la devoción de esta ciudad a la Doctora Seráfica.

“Suyo siempre affmo, amigo y servidor en Jesús de Teresa

*Miguel Vilaplana, Pbro.”*

**Alicante.**- Muy solemnes y concurridas han sido las fiestas que este año han tributado las entusiastas jóvenes católicas de esta ciudad a su excelsa Madre y Patrona Santa Teresa de Jesús. La Comunión General fue muy concurrida, cantando preciosos motetes el coro de niñas durante la distribución del Pan de los Ángeles. En la misa solemne, que se cantó a toda orquesta, predicó el Sr. Canónigo D. Joaquín García; y por la tarde el Ilre. Sr. Abad de la Colegiata, Dr. Pons, Director de la Congregación; y después de los ejercicios de costumbre empezó la santa Novena, que siguió y terminó con mucho lucimiento y concurrencia,. Gloria sea por todo a Jesús y a su querida esposa Teresa, robadora de corazones. A pesar del general indiferentismo de esta población, nos escriben que arrastra insensiblemente a casi toda la juventud. Es de maravillar que en medio de esta corrupción se mantenga firme y devota esta porción teresiana de Alicante, que cuenta ya tantos años de existencia.

**Ávila.**- Merced al celo de nuestro querido e ilustrado amigo doctor D. Félix Campo, va a instalarse en la cuna de Santa Teresa de Jesús la Archicofradía teresiana. Muy justo es que la Perla de Ávila se vea honrada en su cuna como lo es la Estrella de Alba en su sepulcro. Mucho esperamos del celo de tan ilustrado y fervoroso sacerdote.

**Barcelona.-** La Asociación de Hijas de María y Santa Teresa de Jesús, canónicamente erigida en la Parroquia de S. Antonio Abad y Nuestra Señora de los Ángeles, tributó en el pasado mes públicos y solemnes cultos ala gloriosa santa Teresa de Jesús; el día 14 se empezó un triduo con plática todos los días por el celoso Director de la Asociación, como preparación a la grande festividad de Santa Teresa, cuya fiesta se trasladó al día siguiente, domingo. El día 15, en obsequio de la Santa, se celebraron en el altar propio de la misma misas todo la mañana, y en la primera, después de una fervorosa plática comulgaron en número extraordinario las teresianas, a pesar de ser día laborable. El día 16 celebró la Asociación la fiesta de la esclarecida Santa Teresa del modo más entusiasta y consolador: por la mañana hubo comunión con plática preparatoria, en la que recibieron el Pan eucarístico más de 200 teresianas; a las 10 se celebró solemne Oficio, y por la tarde se expuso a Jesús Sacramentado, ante el cual hicieron vela continua las asociadas hasta concluida la función, organizando después una lucida procesión alrededor de la iglesia, en la que las Sacristanas llevaron en andas la imagen de la benditísima Madre, un magnífico pendón la Secretaria, y la Comunidad traía una insigne reliquia de la Santa Madre. Las teresianas, en su extraordinaria devoción a santa Teresa, vistieron a una niña, ya crecida, del Rebañito, con el traje y hábito Carmelita, que también asistió a la procesión representando a la Fundadora de la Descalcez carmelitana.

**Castellón de la Plana.-** Entre las poblaciones entusiastamente devotas de santa Teresa de Jesús, ocupa un lugar distinguido esta importantísima ciudad. Casi todas sus doncellas pertenecen ya a la Archicofradía. El cuadro que ofrecen sus funciones religiosas y comuniones generales es el más edificante y encantador, por el orden admirable y ejemplar compostura con que en todo proceden las jóvenes asociadas. Ciertamente que los Directores y Señoritas de la junta saben celar los intereses de Jesús de Teresa. Otro tanto, y aún más si cabe, podemos decir del *Rebañito del Niño Jesús*, que en la misma ciudad se halla establecido hace tiempo. Las funciones religiosas que a su divino Pastorcillo consagran las pequeñas asociadas, son hasta espléndidas. ¡Cómo consuela ver a la juventud y niñez femenil de Castellón de la Plana congregada alrededor del altar de santa Teresa de Jesús, y del de Jesús de Teresa! Mucho se tiene derecho a esperar de una generación que con tan buenos auspicios entra en la senda de la vida. La santa de nuestro corazón derrame la plenitud de sus bendiciones sobre aquella religiosa ciudad.

Veán ahora nuestros lectores la carta que nos dirige la distinguida y fervorosa Secretaria de la Archicofradía de dicha población.

Castellón, 23 de Octubre de 1881

Sr. D. Enrique de Ossó

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Tengo el gusto de poner en su conocimiento los solemnes cultos con que las hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús hemos honrado a nuestra excelsa Madre.

Comenzó la novena el día de la Santa y terminó el día 23, para que fuese mayor la asistencia de asociadas. Dichos cultos han sido solemnísimos, habiendo oído durante ellos sentidos discursos, en especial en el día de la fiesta. El de la mañana estuvo a cargo del Dr. D. Pedro Pérez, el cual con grande elocuencia y entusiasmo santo elogió a nuestra incomparable Santa, diciendo que en el vasto jardín de la Iglesia la escogió el Señor como la flor más fragante en el aroma de todas las virtudes, privándola en su más tierna edad del martirio para elevarla más tarde a la incomparable gloria de esposa suya, a cuyo favor correspondió agradecida, muriendo por fin mártir de amor, y legando a la posteridad rarísimos ejemplos de virtud y santidad. El sermón de la tarde pronunciado por D. Ramón Roig, y que fue no menos brillante que el anterior, contribuyó a encender en nuestros corazones un vivo deseo de imitar a nuestra santa en sus virtudes, a la vista de su corazón todo abrasado en el amor de Dios

Todas estas funciones en las cuales se siguió el orden de los años anteriores, fueron días de verdadero júbilo que no olvidaremos jamás, como que fueron dedicadas a honrar solemnemente a nuestra excelsa Patrona.

Otro medio de aprovechamiento que el Señor nos ha proporcionado, tengo el gusto de participarle, y es la celebración de hoy en adelante del *días de retiro*. Nuestra piadosa Hermana mayor tuvo tan feliz pensamiento. Reunidas en torno del altar, después de saludar a la Santísima Virgen con el santo Rosario, oímos santas y sentidas pláticas que nos dirige un ilustrado y celoso sacerdote, que a pesar de las muchas obligaciones a que atiende no ha

tenido inconveniente de aceptar ésta, que tanto contribuye a nuestro adelanto en el camino de la virtud.

Quiera el cielo que no decaigan en nosotras los buenos sentimientos que nos animan para bien de nuestras almas y progreso de la Asociación

Con este motivo se ofrece de V, atenta y S.S.

*Ana Sáenz, Secretaria*

**Figuerola.**- Las funciones que con motivo de la festividad de la Santa se han celebrado en este religioso pueblo han excedido en esplendor a todas las de los años anteriores. Misa solemne, Comunión general y procesión concurridísima, acompañando la música en todos estos actos, y la devotísima procesión de las niñas fervorosas del Rebañito, fue un espectáculo que a todos causó grandísima edificación. Merced al celo de su docto Cura Párroco, Dr. D. Francisco Javier Marsal, y al de la decidida Junta de teresianas, cada día va extendiendo sus conquistas la Robadora de corazones, y quizá no está lejano el día en que la santa muestre de un modo patente la predilección por sus hijas de este pueblo, alcanzándoles cada día mayores y más singulares gracias para ser felices acá y en la eternidad. Así sea.

**Huesca.**- En esta ciudad siempre tan amante del Serafín del Caramelo, se ha celebrado su fiesta y novena en el presenta año con extraordinaria brillantez y concurrencia en la preciosa iglesia de Religiosas Carmelitas Descalzas de Santa Teresa.

La mañana del día 15 hubo comunión general con misa rezada y motetes cantados por las asociadas con acompañamiento de armoniun.

La Comunidad de Religiosas obsequió el mismo día a su Santa Madre con una misa solemnísimamente cantada a toda orquesta a las diez y media, con exposición de su Divina Majestad y sermón que predicó el muy ilustre señor Deán de esta Catedral.

Por la tarde dio principio la novena a cargo de las teresianas Hijas de María. Todos los días durante estos ejercicios estuvo su Divina Majestad expuesta, y en todos se predicaron sermones por diferentes Oradores, los cuales bajo un plan combinado ensalzaron con entusiasmo las principales virtudes de la Doctora avilesa. La iluminación y decorado del templo fueron espléndidos, siendo obra de las doncellas teresianas la multitud de flores que adornaban el altar. El coro de nutridas, afinadas y armoniosas voces, formado por las mismas, contribuyó no poco con muchos y variados cánticos a dar solemnidad y atractivo a las divinas alabanzas. Las niñas del Rebañito de Jesús repartían a la concurrencia papelitos con máximas de la insigne Doctora.

Por las mañanas durante los nueve días, se celebró misa rezada, en la que algunas asociadas se acercaban a la sagrada Mesa.

La última tarde se hizo reserva con gran solemnidad, y dio la bendición con el Santísimo Sacramento el muy ilustre señor Vicario general del Obispado. Durante el acto ocupaban el presbiterio con velas encendidas varios sacerdotes, la Junta directiva y muchas niñas del Rebañito.

Gracias a Dios y a la intercesión de la Santa Madre santa Teresa, estos cultos en los que tanto se honra al Todopoderoso y tanto provecho de las almas se cosecha van adquiriendo cada año más importancia en esta ciudad, y es de esperar que este santo progreso no se interrumpa e influya felizmente en la mejora de costumbres y santidad de vida de los fieles.

**León.**- También esta piadosa ciudad desea ver en su seno una falange escogida de las hijas de la gran Teresa, y confiamos que pronto tendrán esta dicha.

**Pamplona.**- Acaba de instalarse con gran pompa en esta religiosa ciudad la Hermandad teresiana universal, merced al celo de su Obispo que dirigió a este fin a sus diocesanos una hermosa alocución. Un concurso inmenso acudió el último día de la novena de santa Teresa de Jesús a la Comunión general y Oficio solemne, que se celebró a las diez en la iglesia de Carmelitas Descalzas por el ilustre señor Canónigo Secretario de Cámara y con asistencia del señor Obispo, predicando el señor Canónigo Doctoral sobre la importancia y espíritu de dicha Hermandad. Por la tarde se cantó la estación y letrillas a la Santa, predicando el vicepresidente de la Junta, el Dr. D. Bartolomé Istúriz, del Seminario episcopal, e inscribiéndose en aquel día unas mil personas en dicha Hermandad.

Para mejor atraer las bendiciones del cielo sobre esta importantísima Hermandad, el ilustrísimo Prelado de Salamanca ha dispuesto que el día 15 de cada mes se celebre una Misa en Alba de Tormes, en el altar de la Santa.

**Tortosa.-** Las jóvenes católicas, Hijas de María inmaculada y santa Teresa de Jesús, han obsequiado en el presente año a su seráfica Madre con mayor fervor y entusiasmo, si cabe, que en los años anteriores. La iglesia, ricamente adornada, profusión de luces y flores, combinadas con exquisito gusto, adornaban el altar en el que se veneraba la preciosa imagen de la Santa; pero lo más admirable fue la apiñada multitud que constante acudía a postrarse a los pies de la Mujer admirable, sobre todo en el día de su fiesta, en que muchas almas entusiastas por la Santa, por estar ya el templo completamente lleno, tuvieron que volverse, diciendo desconsoladas: ¡lástima no sea la iglesia más capaz! Los sermones que estuvieron a cargo de los Rvdos. P.P. Palau y Coma, de la Compañía de Jesús, nada dejaron que desear. El día de la Santa celebró la Misa de Comunión el muy ilustre señor Deán, cantando después la solemne, el M. Iltr. Sr. Canónigo D. José Ruiz; haciendo por la tarde con elocuente frase y verdadera unción el panegírico de la Santa el reverendo P. Mur, de la Compañía de Jesús. Durante las funciones el coro de jóvenes católicas cantó con acierto y gusto varios himnos y cantos a la Santa. Sorprendió en el presente año el atrio del templo, que apareció adornado con gusto y elegancia.

Continúen así las jóvenes católicas y prepárense para celebrar con inusitada pompa el centenario de la Amada de nuestro corazón.

**Vigo.-** Se ha instalado la Archicofradía de las jóvenes católicas de María Inmaculada y Teresa de Jesús en esta religiosa ciudad, y no será por cierto de las que menos se distinguen en honrar al Serafín del Caramelo, por ser los promovedores de esta fiesta entusiastas admiradores de la sin par Teresa de Jesús.

**Zorita.-** Nos escriben de esta población:

“Señor Director de la Revista teresiana:

“Muy señor mío: Dulcemente impresionado por el acontecimiento que acaba de tener lugar en Zorita, me dirijo a V., confiando en que el desaliño de mi frase no será obstáculo para que mi carta encuentre en V. la acogida que es propia de su natural benevolencia.

“En la noche del 14 de Octubre, víspera de la gran fiesta de la encantadora avileña, a que el infrascrito Párroco venía preparando los fieles con la novena dedicada a su devoción, fui gratísimamente sorprendido por la fausta nueva de que la linda imagen de la gran Santa de nuestro corazón ( que el Sr. D. Benito Gil Ruiz, Canónigo de Cádiz e hijo de este pueblo, había prometido en son de regalo enviar a esta Asociación de jóvenes católicas desde Sevilla, donde sería construida, y que anhelantes y medio acongojados, inútilmente esparábamos desde el tercer día de la novena) acababa de llegar a la parroquia.

“Lo que en aquel instante pasó por estas asociadas no es para transmitirlo al papel. Su primorosa gallardía y graciosísima belleza de tal modo arrebató las miradas de todas sus hijas, tan grata impresión produjo en sus almas, que un vivo grito de amor eterno exhalaban unánimemente sus corazones.

Con la velocidad del trueno el suceso resonó en todos los oídos, despertando tal entusiasmo en el vecindario, que bien pronto la faz pacífica de sus habitantes fue reemplazada por la febril agitación del más frenético e indescriptible júbilo. El repique general de campanas que ordené en el acto, juntamente con los muchos cohetes que atronaban el espacio, mientras con sus vistosas luces de diferentes colores alegremente entretenían a los espectadores, concluyó por enloquecer los ánimos de todos.

“Desde esta feliz hora, superfluo por demás me parece consignar que ya no hubo descanso ni sosiego para estas jóvenes católicas. Rivalizando en celo e impaciencia por ver a su bendita Madre, saludarla y ofrecerle su corazón, ninguna se conformaba con el papel de mera espectadora; antes bien era un espectáculo conmovedor ver como todas, a cual más, se disputaban santamente la honra de ocuparse en algo provechoso a la mayor gloria de la gran Teresa de Jesús. Cuartos de hora de oración rendidas a sus plantas, entonar fervorosos himnos, vestir arcos de triunfo, tejer coronas, ramos de flores, preparar tronos, colgaduras, entre miles y miles de protestas del más ardiente cariño, he aquí lo que en santo y edificante tropel sucedía allí en aquella venturosa noche, en que sus fervorosas hijas de Zorita no tenían pies, lengua, manos, pensamiento ni latido alguno de su corazón, que no estuviera consagrado a la graciosísima Castellana, Robadora de corazones.

“Quién espiaba la oportunidad de que el reloj anunciara las doce para ser la primera en saludarla en el día de su gran fiesta; quién a las tres de la mañana recorría presurosa las calles que la separaban de su cariñosa Madre para felicitarla al despuntar el alba; quién devoraba

amargamente en el silencio de su corazón la extrema rapidez del tiempo que le arrebatava las horas de trabajo sin dejarla apenas espacio para los adornos con que se proponía obsequiarla; quién, en fin... pero me haría interminable, señor Director, si hubiera de reseñar todos los bellísimos e ingeniosos episodios que se sucedieron entre estas jóvenes católicas con motivo de la llegada a nosotros de la inmortal Andariega, Reformadora del Carmen.

“Llegó por fin el anhelado momento, las diez de la mañana, hora en que, celebrada la primera misa, muchas amantes teresianas habían ya alimentado sus almas con el divino Jesús de Teresa, y hallándose todo admirablemente preparado al efecto, adornadas las calles con ricas y lujosas colgaduras, arcos y tronos, maravillosamente improvisados; en una palabra, la población en masa completamente transformada por la indescriptible animación y entusiasmo de sus dignas hijas, que con encantadora modestia bullían en todas las direcciones, acariciando siempre, y hasta los últimos instantes nuevos y cada vez más sublimes, peregrinos y edificantes pensamientos en pro de la gloria de Jesús y de su Teresa; no creyendo oportuno ni pudiendo diferir por más tiempo la recepción solemne de la Seráfica e iluminada Doctora, maestra de los sabios, procedimos a su entrada triunfal en el templo, que felizmente se llevó a cabo entre los vítores de apiñadas muchedumbres de todas clases y condiciones, el ruido de las campanas y el estampido de los cohetes, conducida en hombros de sus entusiasmadas hijas, quienes con sus luces y escapularios, con su fervor y devoción de tal modo realizaban y embellecían la numerosísima procesión que la acompañaba, que no pocas veces arrancó lágrimas de alegría a quien esto escribe.

Una vez en el templo, colocada en el magnífico y elegante trono que sus hijas le tenían levantado, se dio principio a la Misa, que se cantó por los hábiles e inteligentes servidores de la parroquia con toda la maestría y perfección que acostumbran en las grandes solemnidades de la Iglesia, siendo muy digno de especial mención las conmovedoras voces de las jóvenes cantoras, que entre las inspiradas notas del órgano, con sus variados y entusiastas himnos a la gran Teresa ofrecían un espectáculo irresistiblemente tierno durante la Comunión general de la Asociación, que fue concurridísima y satisfactoria por muchos conceptos.

“Se concluyó después de la doce, e inmediatamente las señoras de la Junta pasaron a esta su casa rectoral a repartir a los pobres de la parroquia, en nombre del expresado señor Canónigo, la limosna de cuatro fanegas de pan que previamente me había suplicado distribuyese a sus expensas

“Y sin otro tiempo de descanso que el puramente preciso e indispensable, a las tre convoqué de nuevo al pueblo para la función de la tarde, que en presencia de inmenso concurso comenzó por la exposición de su Divina Majestad; luego se rezó la estación de costumbre y el santo Rosario, y después, ocupada sin interrupción la Cátedra del Espíritu Santo por mi indigna y humilde persona, dirigí a los fieles mi pobre y desautorizada palabra sobre las virtudes y gran valimiento de la esclarecida Perla de Ávila, encareciendo, en cuanto mis escasísimas luces lo permitían, la necesidad de acogernos todos a sus banderas, y singularmente las jóvenes de seguir su celestial doctrina, imitándola en sus virtudes, pero con marcada preferencia en su angelical pureza y en su fogosa oración y celo por la gloria de Dios y la salvación de las almas, terminando, como había comenzado, con un ¡Viva nuestra amantísima Madre santa Teresa de Jesús!

“Acto continuo, accediendo a las reiteradas instancia de la muchas almas que así lo deseaban, se la condujo de nuevo en hombros de sus hijas por las calles más céntricas de la población, a fin de satisfacer en algún modo las ansias de las que solicitaban que la sin par Heroína española santificase las puertas de sus hogares con su tránsito, en cuya gratísima ocupación nos sorprendió la noche de tan imperecedero y hermosísimo día, arrebatándonos con su negro manto uno de los más encantadores de nuestra vida, que estos habitantes conservarán siempre vivo en su memoria .¡El día de la gran Teresa de Jesús!

“Si V., señor Director, quisiera a estos renglones sin concierto darlos cabida en las columnas de su excelente Revista, cosa que en verdad acaso sirviera de estímulo y algún provecho para encender el espíritu teresiano de esta provincia se lo agradecería su affmo.

*Modesto Arrojo. Pbro.*

## **HECHOS EDIFICANTES**

Hay en un pueblo de Cataluña, necesitado como el que más de oraciones y bendiciones del cielo, una pequeña, Angelina, que en verdad parece un angelito agraciado, de aquellos que ha sabido dejar estampados en el lienzo nuestro espiritual Murillo.

Apenas cuenta cuatro años, y sus delicias son hablar con el Niño Jesús, y hablar del Niño Jesús a todos los que encuentra.

Este cambio y este celo se deben a una hija de la gran Teresa, que se desvive para que su Jesús sea conocido y amado de todos los corazones, pues tres meses atrás ni sabía esta niña quien era el Niño Jesús, ni siquiera había oído hablar de El.

Un día, al salir del cuarto de hora de oración, mostró más fervor que lo acostumbrado, y al llegar a su casa llama a sus padres, abuela y hermanitos, para que suban al cuarto o habitación donde tenía ella su altarcito, y su estampita del Niño Jesús, y al tenerlos allí reunidos, pues no calló hasta que todos subieron, díjoles: "Hemos de consolar al Niño Jesús un ratito, le hemos de hacer compañía y pedirle muchas cosas, haciéndole el cuarto de hora de oración."

Pasmados los padres y familia de la fervorosa Angelina al oír esta propuesta, no sabían qué hacerse ni qué responder, pues nunca habían oído hablar de la oración, ni sabían casi quien era el Niño Jesús. Mas llevados del afecto a su hija y de cierta curiosidad, no le replicaron, sino accedieron a sus indicaciones diciéndole: "Sí, sí, hagamos compañía al Niño Jesús y hagamos el cuarto de hora de oración, pero nos has de decir tú cómo se hace esto, pues nunca lo hemos hecho."

"Arrodíllense, dijo la agraciada Angelina, y cerremos las ventanas, porque oscurito se hace mejor el cuarto de hora de oración". Al verlos arrodillados a todos, se arrodilla ella también de cara a sus padres y les dice: "Así todos, las manos juntas y cruzadas sobre el pecho, los ojitos bajos o cerrados, y pensar en el Niño Jesús como lo hace Angelina."

Cuando todos estuvieron ordenados como ella quería, exclamó: "Ahora dirán todos lo que yo digo, y empezó así: ¡Viva Jesús mi amor, y María mi esperanza, santa Teresa mi guía, y san José mi protector".

Al cabo de tres minutos, con los ojitos cerrados y las manecitas cruzadas, prosiguió: "Vuestra soy, para Vos nací que queréis, Señor, de mí?"

"Decid, dulce amor, decid, que a todo diré que sí: ¿qué mandáis hacer de mí?"

Y después de otra pausa exclamó: "Jesús mío, dame un corazón según el tuyo. Perdonad, oh Jesús mío, al blasfemo y al mal hablado..., salvad a León XIII, y que haya santos y sabios sacerdotes, y que mis padres y todos los que hacen el cuarto de hora de oración, y las niñas del Rebañito del Niño Jesús, sean santos, y vayamos al cielo... Viva Jesús. Muera el pecado... Demos gracias y pidamos perdón... Levántense que ya está hecho el cuarto de hora de oración."

No sabemos lo que pasaría en estos corazones en este rato inesperado; pero sí podemos asegurar, según nos ha dicho la madre de Angelina, que su padre y familia, gozosos de tener un ángel que así ora y les obliga a orar, no hablan mal de la Religión, ni de religiosas como solían, y hasta se asegura que está cercano el día que harán las paces con su conciencia y con Dios, reconciliándose con El en el santo tribunal de la penitencia.

Todo lo pueden alcanzar estas oraciones y todo lo han de alcanzar del Señor Jesús, que inspira estos ejemplos de Ángeles en un tiempo en que está desolada la tierra completamente porque no hay quien medite en su corazón. Aprendamos y obremos, que la vida es breve.

## CERTAMEN

### TERCER CENTENAR DE LA MUERTE DE SANTA TERESA DE JESUS

15 DE OCTUBRE DE 1882

Un nuevo tema se propone a los ingenios españoles y extranjeros para probar su amor a la santa. Un devoto de la santa, el Dr. Herrero y Bayona, dignidad de tesorero de la iglesia metropolitana de Valladolid, ofrece como premio un *ejemplar foto-litografiado* del CAMINO DE PERFECCION de *santa Teresa*, al mejor estudio crítico en que se aduzcan más copia de datos y razones para probar que el acto de contrición *No me mueve mi Dios para quererte...* atribuido por muchos a S. Francisco Javier, sea de Santa Teresa de Jesús.

Para estímulo y satisfacción de los que tienen celo por promover las glorias de nuestra gran Santa, debemos advertirles que la Junta organizadora del Certamen en honor de la seráfica Doctora ha resuelto admitir y proponer los nuevos temas que deseen sus devotos. Pueden, pues, desde luego, indicar los temas que juzguen más convenientes a este fin todos los amantes del Serafín del Caramelo, y los premios de los temas a cualquiera de los socios

que firman el programa del Certamen, y se les complacerá anunciándolos en la revista *Santa Teresa de Jesús y en el boletín La Estrella de Alba*.

Cada día recibimos nuevas noticias que nos confirman en la idea que desde el principio tenemos ya formada de este Certamen, esto es, que formará época en los Anales de la Historia de España, y que ha de producir bienes inmensos en pro de la moralidad, religión y bienestar de nuestra patria.

La Academia española ha ofrecido un premio de 1.500 pesetas al mejor trabajo sobre el tema 10 que está anunciado ya en el programa del Certamen, que dice así: *Cualidades que caracterizan el lenguaje de la Santa, y juicio comparativo de sus escritos con los de san Juan de la Cruz y otros clásicos de su época*.

## LA HIJA PREDILECTA DE MARÍA

### LEYENDA

#### III

Una dulce sonrisa encantadora  
Dibujóse en los labios escarlata  
De la Madre de Dios así que oyera  
De la piadosa niña la plegaria  
Declarando con esto el dulce agrado  
Que su pecho sentía al adoptarla  
Por hija singular de su cariño  
Ya que de madre huérfana quedaba.

Bajo los pliegues de su sacro manto  
Puerto seguro de inocentes almas,  
Feliz cual nunca, la gentil Teresa  
Pasa los días en gozosa calma,  
Temerosa avecilla que halló el nido  
Tras el crudo furor de la borrasca  
Y entre amorosos mimos maternos  
Con suaves trinos su ventura canta;  
Tal la niña en el seno de dulzuras  
Con que Dios compasivo la brindara.  
Alejado el dolor bebe torrentes  
De delicias suavísimas y castas.  
¡hermosos días de placer henchidos!  
¡horas alegres que burlando el alma  
cual mariposas de carmín y de oro  
fascinando los ojos huyen raudas!  
¿quién al mirar las deliciosas flores  
de cándida inocencia deshojadas  
no deploran ¡ay de mí! Su edén perdido  
que aquilones furiosos asolaran?  
¡dichosa el alma que siguió tan solo  
sendas de lirios y azucenas albas  
y aspirando perfumes virginales  
del mundo huyó mortíferos miasmas  
¡Feliz Teresa que al amparo siempre  
de su Madre María solo exhala  
El suave olor de célicas virtudes  
Con que a todos cautiva y arrebató!  
¿Quién puede resistir el atractivo  
de sus sublimes y hechiceras gracias  
que iluminan sus ojos y semblante,  
de su espíritu hermoso desbordadas?  
Crece en edad, y en perfecciones crece,  
Orgullo y gloria de su noble patria:

Por dichosos se tienen los donceles  
Que una vez consiguieron contemplarla;  
De su hogar en el dulce apartamiento  
Vive a Dios y al trabajo dedicada:  
Ni en los bailes, ni en las fiestas, ni en torneos  
Se ve la flor de su beldad temprana

Solo una prima alegre y bulliciosa  
Penetra en el recinto de la casa;  
Como conoce bien las buenas partes  
Y el sentir de Teresa, observa cauta,  
Se insinúa en su pecho dulcemente  
Y la entretiene con honestas pláticas.  
Mas joven que persigue vanidades  
Y pasatiempos peligrosos ama  
Al poco tiempo con mayor holgura  
De galanteos con su prima trata  
Y a su inocente, candoroso pecho  
Descubre un nuevo mundo en lontananza.

De carácter abierto y generoso,  
De rica fantasía que se exaltaba  
Ante todo lo grande, y de excelente  
Ingenio peregrino al ser dotada,  
Se complace Teresa embebecida  
En leer la heróicas hazañas  
De valientes y apuestos paladines  
Que las novelas de su siglo narran.  
¡con qué deleite y avidez sus ojos  
en escondida y silenciosa estancia  
recorren de sus libros favoritos  
las seductoras y elegantes páginas!  
Huélgase sobre todo la lectora  
Y su dicha mayor está cifrada  
En tener libro nuevo donde pueda  
Su mente enardecida y entusiasta  
Cual ave al columbrar ancho horizonte  
En libre vuelo desplegar sus alas

Mas ¡ay que en tales libros bajo flores  
Ponzoñosa serpiente se recata  
Que, o hiere el corazón inadvertido  
O, acaso, turba y adormece el alma!  
Suspiros y ternezas amorosas,  
Lances donde el amor victoria canta,  
Aventuras de ardientes amadores  
De dó huyó la pureza avergonzada:

Narrado todo en armoniosas rimas  
Y en ritmos suaves que el oído encantan,  
¿cómo no herir el candoroso pecho  
de la doncella que los lee incauta?

El corazón sensible y amoroso  
De la noble Teresa de Ahumada  
Siéntese arrebatado por suaves ondas  
Que se pueden tornar grillos de plata  
Voces son de sirena engañadora  
Que promete infinitas bienandanzas  
Para inferir con golpe más certero  
La muerte a los que fían de palabras.  
Escúchalas Teresa, y su malicia,  
Niña inexperta, a comprender no alcanza;  
Mas ya no brilla con fulgor tan vivo  
Del amor a su Dios la intensa llama:  
Ama a la Virgen, sí; ¿cómo pudiera  
A su Madre dulcísima no amarla?  
Mas no cual antes cariñosa y tierna  
En su obsequio solícita se afana.

(se continuará)

JUAN B. ALTES Y ALABART

De unos primos, mancebos principales,  
A quien su padre franqueó la casa,  
Los prolijos coloquios la entretienen  
Y gusta en prolongar amantes pláticas.  
Fíjase ya en su cuerpo primoroso  
Que hartado encarece por doquier la fama,  
Y una a una el espejo complacido  
Le desmenuza sus gentiles gracias.  
Con preciosos vestidos y joyeles  
Sus juveniles formas engalana  
Y en ámbar y esencias olorosas  
Cabello y manos cada día baña  
¿Hacia dónde diríjese tu vuelo,  
tierna paloma de nacientes alas,  
lejos del nido delicioso donde  
en mar de dicha el corazón nadaba?  
Abierto está el regazo de tu Madre,  
¿no escuchas sus acentos, que en  
gemidos  
trocó el desvío de su hija amada?

## CRONICA NACIONAL

Con sumo placer transcribimos lo que el Siglo futuro dice de nuestro carísimo compañero y teresiano amigo Sr. Ferrer; que la santa de nuestro corazón continúe dispensándole su protección, la que no dudamos tendrá, puesto que es ella de condición agradecida y se dice está nuestro amigo preparando trabajos de consideración en honor a la Seráfica Doctora.

“Según nos escribe nuestro corresponsal en París, en el certamen de fin de curso celebrado por todos los talleres de escultores de la Escuela de Bellas Artes de aquella capital, ha obtenido este año uno de los premios nuestro compatriota y amigo D. Félix Ferrer, quien principia ya de esta manera a recoger los merecidos frutos de una laboriosidad y constancia superiores a todo encomio.

“Residente en Francia desde principios de 1876, cuando terminó la guerra carlista, y luchando contra todo género de obstáculos, acometió bravamente su educación artística, y hoy puede decirse que ha terminado, ganándose la estima y el aplauso de todos los maestros de aquella Escuela superior.

“El premio que ahora ha obtenido, insignificante como valor intrínseco, tiene mucha significación artística, sobre todo cuando el que lo alcanza es un extranjero emigrado, de las condiciones del Sr. Ferrer.

“Todos los años, al final de curso hay en la Escuela de Bellas Artes de París un certamen entre todos los talleres. En él se exponen las Obras que por consejo del maestro han ido guardando y poniendo aparte los alumnos durante el año escolar, y además la gran obra final, a la que dedican los escultores las siete últimas semanas de curso, y que consiste en una figura de cuerpo entero de un metro, veinticinco centímetros de altura.

“Los talleres de escultores en la Escuela de Bellas Artes son tres: el taller Dumont, el taller Jouffroy y el taller Cavalier, del nombre de los profesionales respectivos. Cada uno ejecuta un estudio distinto. Así, por ejemplo, este año el modelo en el taller Dumont (al que pertenece el Sr. Ferrer) era Polifemo en actitud de arrojar el peñasco que ha de aplastar a Acis; en el taller Jouffroy, san Juan en el desierto, y en el de Cavalier un fauno bailando. Los tres premios consisten en una cantidad modesta, y además la Escuela moldea en yeso las estatuas premiadas y las regala a los autores respectivos

“Uno de estos premios ha sido alcanzado por el Sr. Ferrer, quien además expuso un admirable busto de León XIII, alentado por los consejos mismos de los profesores, a pesar de que dicha obra no podía concurrir para el premio.

“Particularísimo devoto de santa Teresa, trae ahora entre manos, el Sr. Ferrer, trabajos que pudieran ser de consideración en honor a la seráfica Doctora.

Mucho sería de desear que los llevase a feliz término para el próximo Centenar de la Santa.

“Así lo esperamos, y entretanto enviamos a nuestro laborioso compatriota y correligionario la más cordial enhorabuena.

— Son notables los discursos pronunciados en el Senado por los excelentísimos señores Azobispo de Valencia y Obispo de Salamanca. Estos sabios Pastores de la Iglesia han llenado con su persuasiva palabra de admiración y consuelo a los buenos y de confusión a los malos.

— Como ya sabrán nuestros lectores, la peregrinación española a Tierra Santa regresó felizmente a Barcelona: los peregrinos todos han regresado contentísimos y santamente impresionados. En las revistas y periódica católicos habrán visto nuestros lectores minuciosos detalles sobre la misma.

— Dice el apreciado diario católico *El Correo Catalán*:

“Anoche tuvo lugar en la capilla del Palacio Episcopal, bajo la presidencia del muy ilustre Sr. Vicario General de esta diócesis, una reunión de personas notables de esta ciudad para proceder a constituir un asociación católica hispano-africana para el fomento de los intereses religiosos y morales de los españoles residentes en Orán. Admitido en principio el proyecto por la numerosa concurrencia que oyó con entusiasmo la fácil palabra del Rvdo. Abate Catá, procedióse a la elección de Junta, indicándose como presidente al muy ilustre señor Canónigo Penitenciario de esta Catedral Basílica, y después de haber usado de la palabra varios señores concurrentes, acordóse que los señores Presidentes de la Asociación de católicos, Juventud católica, Conferencias de San Vicente de Paúl y Academia de Santo Tomás de Aquino, nombrasen los restantes cargos de la Junta.

Deferentes a la especial excitación que por la presidencia se nos ha dirigido, e interesándonos como católicos y españoles en el buen éxito de la piadosa y patriótica obra emprendida en pro de nuestros compatriotas residentes en Africa, la recomendamos eficazmente a nuestros lectores.

— Ha tenido lugar en Alcira (Valencia) la profesión de fe de un joven protestante que, de paso para Suiza, se detuvo en aquella ciudad unos días, cayendo enfermo víctima de las calenturas. Repuesto de la enfermedad, ha abjurado de su religión abrazando la católica. Le ha apadrinado en tan solemne acto la distinguida señora D<sup>a</sup> Clara Doiz.

— En breve, dice un periódico, será bautizada en una de las iglesias de Valladolid una joven de diez y nueve años, cuyos padres, hoy difuntos, no pertenecían a la religión católica.

## CRONICA EXTRANJERA

Los nombramientos de nuevos Obispos para las diócesis vacantes en Prusia y en la Polonia rusa se harán, según todas las probabilidades, el presente mes.

El Vaticano espera haber llegado para entonces a una inteligencia con los gobiernos de Berlín y San Petersburgo.

— Todos los periódicos hablan de la próxima entrada del rey de Wurtemberg en el seno de la Iglesia. La abjuración tendrá lugar en la capilla de una Comunidad de los alrededores de Cannes, donde S. M. pasó el invierno último

— Mediten y estudien nuestros lectores la siguiente noticia que copiamos del *Gaulois*:

“Muere el otro día una niña de trece años, cuyos padres que habitan en Beauvais quieren enterrarla civilmente. En seguida una sociedad de librepensadores toma a su cargo la dirección de la ceremonia, y probablemente ofrece cubrir los gastos.

La sociedad organiza un cortejo, recluta niñas vestidas de blanco, prepara, finalmente, una verdadera manifestación

“Llégase al cementerio, y allí, después de sollozos y expresiones desgarradoras del eterno ¡Adiós! ¡adiós! De costumbre, una niña de diez años adelanta sus pasos hacia el borde de la fosa para pronunciar el obligado discurso. La pobrecita tenía tal vez ganas de llorar; mas era preciso discurrir. Y ¿Qué discurso? Hélo aquí como *L’oïse republicaine* lo reproduce:

“Señores:

“La jovencita Deseada Moreau (nombre de la difunta) que acabamos de acompañar hasta este sepulcro, tenía apenas trece años.

“Tan graciosa, tan joven y haberse muerto!

Pero si tú dejas esta tierra sin haber saboreado sus goces, tampoco, en cambio, habrás experimentado sus enojos, que son a veces grandísimos.

Por lo menos no habrás caído en manos del Clero que, como siempre, te habría enseñado el error y el engaño.

Tú eres la primera joven que en Beauvais se entierra civilmente; es un buen ejemplo que a los nuestros dan tus padres desolados; y lo seguirán, porque mi juvenil inteligencia me lo dice: La Religión católica y su clero arrogante serán excluidos por completo de estas ceremonias“

¡Deseada Moreau! En nombre de las que dentro de algunos años “habrían sido tus compañeras y amigas;

“En nombre de las personas presentes aquí, y de los miembros del “libre pensamiento de Beauvais, te doy un adiós eterno.”

Nosotros sólo añadimos: ¿qué será de la sociedad que tales pasos sigue?

— El día 1º de Octubre se celebró en el Vaticano el primero de los Consistorios que, según costumbre, deberá preceder a las próximas canonizaciones.

Después de leída la relación de la vida, virtudes y milagros del beato Lorenzo de Brindis y de la beata Clara de Montefalco, los eminentísimos Cardenales aprobaron la proposición la proposición de canonizar a estos dos bienaventurados.

— Un periódico inglés, bajo el título de *Un Testamento*, se ha complacido en comparar el testamento del decano protestante de Westminster con el de Mons. Danell, obispo católico de Souwork (Sur de Londres). El primero, el reverendo Stanley, lega a su familia la humilde suma de 90.000 libras esterlinas (2 millones y pico de pesetas), en tanto que el segundo, el Obispo católico, ha muerto pobre, no dejando dinero alguno, pero legando a su diócesis numerosas iglesias y el recuerdo de sus virtudes.

Continúa el Catolicismo propagándose y desarrollando sus instituciones en el pueblo inglés.

La diócesis católica de Souwork va a ser dividida. El duque de Norfoltk hace la donación para sufragar los gastos de la nueva diócesis, que comprenderá los condados de Hamshire y de Sussex y las islas de Jersey, Guernisey, etc. Liverpool será erigida en Archidiócesis, y la ciudad de Preston o de Lancaster será la sede de su Obispado.

— Se anuncia como muy probable que serán creados Cardenales monseñor Lavigerie, arzobispo de Argel, y los Arzobispos de Viena y de Colonia.

— *L’Osservatore Romano* da los siguientes datos del cardenal Próspero Caterini, cuya muerte sabrán ya nuestros lectores.

“Había nacido en Orano, diócesis de Acquapendente el 15 de Octubre de 1795. Por gracia de Pío IX fue creado y publicado Cardenal en el Consistorio de 7 de Marzo de 1853.

“Era primer Diácono de Santa María *in Via Lata*, de cuyo cargo se posesionó el 18 de diciembre de 1876, conservando su encomienda la diaconía de Santa María de la Scala.

“Además era Prefecto de la Sagrada Congregación del Concilio, de la especial para la revisión de los Concilios provinciales, y de la Inmunidad; era también Secretario de la Santa Romana y universal Inquisición.”

## **RETIRO MENSUAL.- Día 15 de Noviembre.**

**MÁXIMA:** - Cuando considero mi miseria, veo que nada puedo hacer que sea bueno, sino me lo dais Vos, Dios mío. (*Santa Teresa de Jesús*).

**VIRTUD:** - Desconfianza propia.

**REFLEXIONES:** - ¿Qué es el hombre? ¿qué es lo que puede el hombre? De sí mismo, lo dice aquel que es llamado vaso de elección por el mismo Dios: *Nada puedo...* lo dice la mujer grande, extraordinaria, Teresa de Jesús: *Cuando considero mi miseria, veo que nada puedo hacer que sea bueno...* ¡Ah! Polvo es el hombre en el cuerpo, ignorancia en el alma, ¿y qué ha de poder el polvo y la ignorancia? Por esto el mismo dios viene a reprender nuestra presunción y soberbia, porque quiere conozcamos que nada sin El somos, que nada sin El podemos, y nos dice: *¿De qué te glorías, polvo y ceniza? Si alguien piensa ser algo cuando nada es, a si mismo se engaña.* De aquí que David, aquel hombre formado según el corazón de Dios, lleno de sabiduría, de grandeza y de poder, clamaba humillado ante el Señor, de cuya divina mano tantos dones recibiera: *Yo soy, Señor, delante de Vos como nada.* De aquí que el Profeta Isaías, después que hubo contemplado todos los reinos de la tierra y admirado todo lo bello y hermoso que encierran, después que hubo pesado toda la sabiduría, toda la grandeza y todo el poder de los hombres todos, dice: *Todas las gentes son delante de dios como si no fuesen, y como nada y vanidad son reputados delante de El.* Visto esto bien puedes entrar dentro de ti y en la presencia de tu Dios decir: *Bien veo que nada puedo hacer que sea bueno, ni tener un buen pensamiento sin el favor de Dios.*

**PRÁCTICA:** - Recordar DE Vez en cuando, sobre todo cuando nos sintamos asaltados por la presunción o vanagloria, lo que se preguntaba el Serafín de Asís, san Francisco: *Señor, ¿quién sois Vos y quién soy yo?*

## GRACIAS

**que se piden a santa Teresa de Jesús, y se encomiendan a las oraciones de sus devotos.**

El triunfo de la Iglesia, la libertad de León XIII y la prosperidad de España. – El arreglo pronto y satisfactorio de un asunto de mayor gloria de Jesús y su Teresa. – La Archicofradía, Rebañito y Compañía de santa Teresa de Jesús. – El feliz éxito del Certamen y Centenario de santa Teresa de Jesús. – Los Misioneros de santa Teresa. – Las Misiones Católicas. – La enseñanza metódica y constante de la Doctrina cristiana. – La enseñanza católica en todas las escuelas. – Los seminarios conciliares. – Que haya muchos santos y sabios sacerdotes. – Dos vocaciones religiosas contrariadas.

## LA ESPAÑA DE SANTA TERESA DE JESÚS

### SOCORRIENDO CON ORACIONES Y LIMOSNAS AL ROMANO PONTÍFICE CAUTIVO Y POBRE

	<i>Suma anterior.....</i>	<b>1,335 rs.</b>
<b>L. F.</b>	Por Jesús, por María y por Teresa, ¡oh Padre eterno! Salvad a León XIII de sus enemigos y sus maquinaciones.	<b>22 rs.</b>
<b>V. P. de C.</b>	¡Oh gran Teresa ! Disponlo todo tú de manera que te acredites una vez más en tu Centenario que eres gran Baratona celestial.	<b>12 rs.</b>
<b>R.T.</b>	Soy de Jesús y su Teresa, ¿qué puedo temer? Todo por Jesús y su Teresa y venga lo que venga nada te espante.	<b>4 rs.</b>
<b>M. A.</b>	No consentas, oh incomparable Celadora de la honra de Cristo Jesús, que España se vea privada de su fe y de su libertad cristiana.	<b>2 rs.</b>
	<b>Total.....</b>	<b>1,375 rs.</b>